•LaJornada



### Lanzarán campaña nacional antiacoso

# Denuncia la Presidenta agresión; también se violó la ley Olimpia, señala

- ONU, Cepal, medios internacionales y legisladoras expresan su solidaridad y respaldo a Sheinbaum
- Atacante cometió el mismo delito contra una joven de 25

EMIR OLIVARES, ALMA E. MUÑOZ, KEVIN RUIZ Y REDACCIÓN / P 4 Y 36

## Condena mundial y en el país al ataque a la mandataria

#### DE LA REDACCIÓN

El acoso que sufrió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por parte de un hombre el pasado martes, en la vía pública del Centro Histórico de la capital, fue condenado a escalas nacional e internacional.

La Organización de Naciones Unidas (ONU) expresó ayer su respaldo a la mandataria mediante un mensaje difundido en X por su representación en México, en el que reafirmó "la importancia de prevenir y condenar toda forma de violencia contra las mujeres, así como de garantizar sus derechos".

Organismos internacionales e instituciones de los tres poderes de la Unión se sumaron a las muestras de apoyo, con excepción del PAN en el Congreso. Moni Pizani Orsini, representante de ONU Mujeres en el país, advirtió en redes que "la violencia contra el sector femenino no puede normalizarse ni minimizarse", mientras Ana Güezmes García, directora de Asuntos de Género de la Cepal, expresó su solidaridad con la Presidenta durante el 26 Encuentro Internacional de Estadísticas de Género en la Ciudad de México.

La titular de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, condenó el hecho y subrayó que ninguna debe vivir con miedo.

"Como mujer y secretaria de Gobernación, expreso mi indignación por el acoso sexual de que fue víctima nuestra Presidenta @Claudiashein. Es un hecho reprobable. Lo decimos claro: ninguna mujer que transita el espacio público debe vivir con miedo; todas tenemos derecho a caminar libres y seguras", publicó en redes sociales.

La Suprema Corte de Justicia de la Nación expresó su "más enérgico rechazo a toda forma de violencia" contra mujeres, niñas y adolescentes, y afirmó que su erradicación es deber del Estado. En un comunicado, reiteró que el contacto físico no consentido constituye una forma de violencia que atenta contra la dignidad y los derechos de las personas.

Citlalli Hernández, titular de la Secretaria de las Mujeres, dijo a La Jornada que se busca homologar el tipo penal de acoso y abuso sexual, y anunció una campaña para recordar a los hombres que tocar a una mujer sin su consentimiento es delito, y a ellas, que deben denunciar, como hizo la mandataria.

### Menos el PAN

En el Senado, las fuerzas políticas, a excepción del PAN, expresaron su solidaridad y respaldo a la titular del Ejecutivo. Laura Itzel Castillo,

presidenta de esa Cámara alta, señaló la condena en conferencia de prensa con legisladoras de Morena, PT, PVEM, PRI y MC, quienes portaron carteles con los mensajes: "Si se toca una, respondemos todas" y "El cuerpo de las mujeres se respeta".

También en San Lázaro, diputadas de Morena se sumaron: "basta ya de normalizar el acoso y la violencia digital que vive nuestra Presidenta", dijo en conferencia la titular de la Comisión de Igualdad de Género, Anaís Burgos.

Dirigencias partidistas se pronunciaron: Morena expresó su "profunda indignación y repudio" por el acoso contra la presidenta Sheinbaum, mientras el líder del PRI, Alejandro Moreno, lo calificó de "lamentable", aunque insinuó que "puede ser un montaje" para desviar la atención del asesinato del alcalde de Uruapan.

El periódico británico The Guardian también reportó el hecho y resaltó las críticas por la falta de seguridad presidencial y el alto nivel de acoso sexual en el país.